

## La aviación y la existencia de Dios

Hablemos un poco de aviación. ¿Quién puede sustraerse a decir dos palabras, por lo menos, sobre una cuestión tan importante y al mismo tiempo de tanta actualidad que constituye la materia de todas las conversaciones y el sueño de no pocos ingenios?

Por otra parte, trataré este asunto desde un punto de vista del que nadie se ha ocupado hasta ahora, pues me servirá para presentar, bajo forma nueva, una vieja prueba de la existencia de Dios.

Partamos, para esto, de un principio en el que todos conveniremos: en las investigaciones a que se dedica el hombre actualmente y que han dado ya maravillosos resultados, una cosa busca éste definitiva: adivinar y reproducir el secreto del pájaro.

Aviación, como todos saben, viene del latín *avis* que designa a toda la gente voladora, y la gente *voladora* debe este último epíteto a la acción de *volar*. La aviación es, pues, el arte de *volar* como los pájaros.

Cuando un aviador ha pasado largas horas estudiando y discutiendo para formar nuevos proyectos, o dar mayor perfección a sus instrumentos y saliendo luego a respirar el aire libre de la campiña, ve a un pajarillo volando con toda naturalidad, ¿qué dirá él entonces?

«He aquí lo que yo persigo y no he podido realizar todavía. La perfección que busco la posee esta ave... ¿Que no pueda yo como ella, tener alas y lanzarme al espacio, tranquilo y seguro!.. Nosotros, si tenemos continuadores, a fuerza de estudios, de experiencias y de perfeccionamientos, llegaremos a conseguir algo;

pero, ¡oh! esto siempre distará mucho de lo que hacen los pájaros, sin haberse impuesto ningún trabajo ni sin sospechar siquiera las maravillas que realizan... ¡Soy hombre, soy el rey de la naturaleza, y tengo a mis ojos un modelo que jamás lograré reproducir!...»

Pues bien: discurremos ahora un poco: La aviación es una obra maestra de inteligencia.

Nos maravillamos, y con razón, de los resultados adquiridos; soñamos con otros mucho más hermosos todavía, y, sobre todo, más prácticos, y nos extasiamos ante el genio del hombre, que nos proporcione esta nueva conquista.

Está muy bien; pero por muy maravillosa y sorprendente que sea la aviación humana lo es mucho más todavía la de los pájaros. Su vuelo tiene sobre el nuestro tres superioridades, cuando menos: la sencillez, la seguridad, que el nuestro no alcanzará nunca, y el estar ya realizado, mientras que el nuestro es aun problemático.

Supuesto esto, afirmo yo lo siguiente: El vuelo humano es o será una obra de inteligencia. Luego el vuelo de los pájaros será, con mayoría de razón, una obra inteligente.

Negar la consecuencia sería discurrir de esta forma:

La telegrafía con hilos necesita una inteligencia; pero la telegrafía sin hilos no la supone necesariamente. Me diréis: «Pero los pájaros no son inteligentes.» Convengo en ello.

Mas esto es precisamente en lo que se basa mi conclusión.

El pájaro vuela, hace funcionar un aparato de aviación tan per-

## Santa Iglesia Metropolitana Semana Santa

### Domingo de Ramos

6 horas. Misa de Comunión.  
9 horas. Bendición de las Palmas. Misa Semipontifical. Canto de la Pasión.  
2 de la tarde. Procesión de la Vexila.

### Lunes Santa

6 horas. Misa de Comunión.  
6 de la tarde. Sermón de las Animas y Viacrucis.

### Martes Santo

6 horas. Misa de Comunión.  
4 de la tarde. Procesión y Sermón de San Pedro.

### Miércoles Santo

6 horas. Misa de Comunión.  
4 de la tarde. Procesión y Sermón del Nazareno.

### Jueves Santo

6 horas. Misa de Comunión.  
9 horas. Misa Pontifical. Consagración de los Santos

Oleos. Procesión del Santo Monumento.

4 de la tarde. Lavatorio, Sermón y Procesión.

5 de la tarde. Canto de las Maitines.

### Viernes Santo

9 horas. Adoración de la Santa Cruz, Procesión y Misa Pontifical Praesantificatorium.

12 horas. Rezo de las Siete Palabras.

4 de la tarde. Sermón, Procesión del Santo Sepulcro y Canto de Maitines.

### Sábado Santo

5 30 horas. Oficios. Misa de Gloria.

### PASCUA DE RESURRECCIÓN

5 horas. Misa Solemne del Resucitado y Procesión.

6 horas. Misa de Comunión.

9 Misa Pontifical. Bendición Papal.

## El hambre en China causa millones de víctimas

Sanghái. De la Agencia Indo Pacific.

En la provincia de Kansu, el hambre ha causado este invierno la muerte de cuatro millones de personas y cada semana las víctimas siguen contándose por millares.

En algunos cantones, es aterrador el número de cadáveres que yacen sobre el campo.

fecto que el sueño de los aviadores humanos es sorprender su mecanismo y acercarse lo más posible.

Por consiguiente:

1° Este aparato necesita una inteligencia.

2° El pájaro no es inteligente. Es necesario, pues, evidentemente que una inteligencia extraña haya inventado el monoplaneo de los pájaros y se lo haya dado.

Ahora bien: ¿cuál será esta inteligencia, superior a las inteligencias de todos los hombres actuales?

Discurrir cuanto queráis: después de todas las soluciones no podréis escapar de este dilema: o el pájaro debe su excelente aparato de aviación a los hermanos Wrigth... o se lo debe a Dios.

(Extracto de la excelente revista *La Réponse*)

P., C. M. F

## De la Semana Santa en general

P. ¿Por qué la última semana de cuaresma se llama Santa?

R. La última semana de Cuaresma se llama Santa, porque en ella se celebra la memoria de los más grandes misterios que Jesucristo obró por nuestra redención.

P. ¿Qué misterio se conmemora el domingo de Ramos?

R. El domingo de Ramos se conmemora la entrada triunfante de Jesucristo en Jerusalén seis días antes de su Pasión.

P. ¿Por qué causa quiso Jesucristo entrar triunfante en Jerusalén antes de su Pasión?

R. Jesucristo antes de su Pasión quiso entrar triunfante en Jerusalén, como estaba profetizado: 1° para alentar a sus discípulos, dándoles con ello una prueba manifiesta de que iba a padecer espontáneamente; 2° para enseñarnos que con su muerte triunfaría del demonio, mundo y carne, y nos abriría la entrada del cielo.

P. ¿Qué misterio se celebra el Jueves Santo?

R. El Jueves Santo se celebra la institución del Santísimo Sacramento de la Eucaristía.

P. ¿Qué misterio se recuerda el Viernes Santo?

R. El Viernes Santo se recuerda la pasión y muerte del Salvador.

P. ¿Qué misterios se honran el Sábado Santo?

R. El Sábado Santo se honra la sepultura de Jesucristo y su descendimiento al limbo, y al toque de Gloria se empieza a honrar su gloriosa resurrección.

P. ¿Qué hemos de hacer para pasar la Semana Santa según la mente de la Iglesia?

R. Para pasar la Semana Santa según la mente de la Iglesia hemos de hacer tres cosas: 1° juntar al ayuno mayor recogimiento interior y mayor fervor en la oración; 2° meditar asiduamente y con espíritu de compunción las padecimientos de Jesucristo; 3° asistir, si se puede, a los divinos oficios con este mismo espíritu.

## De algunos ritos de Semana Santa

P. ¿Por qué el domingo de Semana Santa se llama Domingo de Ramos?

R. El domingo de Semana Santa se llama Domingo de Ramos, por la procesión que en este día se celebra, en la cual los fieles llevan en la mano un ramo de oliva o de palma.

P. ¿Por qué el Domingo de Ramos se hace la procesión llevando ramos de oliva o palma?

R. El domingo de Ramos se hace la procesión llevando ramos de oliva o palmas, para recordar la entrada triunfante de Jesucristo en Jerusalén, cuando las turbas le salieron al encuentro con ramos de palmas en las manos.

P. ¿Por qué a la vuelta de la procesión de Ramos se dan tres golpes a la puerta de la iglesia antes que se abra?

R. A la vuelta de la procesión de Ramos se dan tres golpes a la puerta de la iglesia antes que se abra, para significar que el cielo estaba cerrado por el pecado de Adán y que Jesucristo nos mereció la entrada con su muerte.

P. Quiénes fueron los que salieron al encuentro a Jesucristo cuando entró triunfante en Jerusalén?

R. Cuando Jesucristo entró triunfante en Jerusalén le salió al encuentro el pueblo sencillo y los niños, no ya la gente granada de la ciudad; disponiéndole así Dios, para darnos a entender que la soberbia los hizo indignos de tomar parte en el triunfo de Nuestro Señor, que gusta de la sencillez de corazón, de la humildad y la inocencia.

P. ¿Por qué no se tocan las campanas del Jueves al Sábado Santo?

R. Del Jueves al Sábado Santo no se tocan las campanas, señal de grande tristeza. Siga Ud. en la cuarta plana

## HOY NO HABRÁ FUERZA ELECTRICA

De una y media a cuatro de la tarde en algunos sectores de esta ciudad donde suministramos energía para cocinas, por ser de imperiosa necesidad hacer algunos cambios en las líneas de trasmisión de la planta del Brasil.

Pedimos excusas a nuestros abonados por esta obligada interrupción.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

San José, marzo 29 de 1931.

# Se impone la supresión de la Municipalidad

Como personas interesadas están gestionando la inamovilidad de los empleados de la Municipalidad, ni el Congreso ni la Comunidad Josefina deben permitir semejante despropósito, sin antes reorganizar en debida forma los servicios municipales, suprimiendo oficinas y empleados innecesarios, dejando en sus puestos solamente a los empleados que por su competencia y honorabilidad se hagan acreedores a ellos. Inamovilidad para el desorden, la ineptitud, el compadrazgo y el derroche es un absurdo intolerable. Dichosamente ya el Congreso se pronunció en contra de la inamovilidad.

Pero en vista de los desastres de nuestros municipios, lo que debemos pedir todos los habitantes de San José es la NACIONALIZACION o refundición de la Municipalidad en el Gobierno de la República, lo que significaría una enorme economía para la Comunidad y un gran alivio de ese enorme fardo de impuestos con que los contribuyentes sostenemos ese costoso e inútil tren municipal. Con el dinero que se derrocha en oficinas y sueldos lujosos y otros despilfarros, se puede dar trabajo a muchos obreros en obras de saneamiento que son de urgente necesidad para esta capital. Ciudades como Washington, Habana, México, Managua etc., han nacionalizado sus gobiernos locales con tan magníficos resultados que muy pronto no quedarán municipalidades en todo el mundo.

(1) El grito unánime de todos los josefinos debe ser: NO QUEREMOS MAS MUNICIPALIDAD! VIVA LA NACIONALIZACION! Que el Gobierno se haga cargo de todos los servicios.

## y la nacionalización de la capital

Pero mientras se realiza este ideal en San José, es necesario poner las cosas en su lugar en esta Municipalidad donde impera el desorden.

En cuanto a la Intendencia, ya que fue creada por el Congreso con el laudable propósito de poner orden y control a los desenfrenos del Municipio, únicamente diremos que toca al señor Intendente el justificar la creación de ese puesto, si sabe tener la energía requerida para ni permitir la creación de nuevos puestos ni mantener los que ya estaban de sobra a su llegada, y si procede, sin contemplaciones de ninguna clase (ni con el grupo que lo eligió) cuando de la defensa de los intereses comunales, puestos a su cuidado, se trate. De lo contrario hay que suprimirla.

Debido a la indiferencia con que la mayoría de los josefinos hemos visto siempre los asuntos municipales, a estas horas ignoramos lo que pasa dentro de ese Municipio que se ha convertido en un feudo de unos cuantos «indispensables» que se han convertido en árbitros y dictadores de todos los asuntos en el Municipio, donde han implantado un régimen de despotismo, validos de la ignorancia que en materia municipal prevalece en casi todos los costarricenses, como consecuencia del abandono que se ha hecho de las cosas que se relacionan con el gobierno local. Pero como ya algunos comenzamos a abrir los ojos y a darnos cuenta de ciertas cosas,

ya es necesario que la Municipalidad dé a conocer al público lo que allí se hace y de cómo se gastan los dineros de los contribuyentes. Pedimos que se publique el presupuesto de gastos, el número de oficinas, el número de empleados que hay en cada oficina y el sueldo que devenga cada empleado.

Hay que acabar también con los abusos, arbitrariedades e injusticias en los sistemas empleados y en la aplicación y cobro de los impuestos. Es sumamente irritante y odioso la desigualdad que existe en la aplicación de los tributos. Harto conocido es el vicio anticuado del Municipio de tener varias medidas que aplica según la persona. En muchos casos se cobra en forma arbitraria e ilegal aumentos por cloacas o ramificaciones de cloacas y en otros casos se hacen de la vista gorda. La obligación legal de conectar cloacas o aguas de servicio doméstico no se aplica por parejo. Y por ese estilo, en muchos aspectos hay rigor por otro, según el capricho o la conveniencia hasta de un simple inspector.

La aplicación de los medidores de agua es otra práctica odiosa de la Municipalidad para recargar los impuestos del agua. En un país donde es fama que hay abundancia de agua no se concibe que vendan el agua por medida, práctica que resulta inconveniente y antihigiénica. Si la cañería es deficiente y hay escasez de agua, culpa no es de los contribuyentes sino del mismo Municipio que ha gastado millones de colones en esa cañería y sin embargo no sirve.

(2) Se ha podido comprobar que en los tanques de la cañería hay un desperdicio de UN MILLON DE LITROS DE AGUA diariamente por rebalse.

Existe también la marcada tendencia de aumentar los impuestos, aunque sea en la forma arbitraria e ilegal que hemos apuntado, y todo por el afán de sacarle más dinero al sufrido pueblo para lujos y derroches. Es a la Municipalidad a la que hay que aplicarle un buen medidor para que no desperdicie el dinero, como dice la caricatura del genial Paco Hernández.

Ya es hora de que nos apersonemos en los asuntos municipales, que nos unamos, que formemos un Comité de Defensa Comunal, que celebremos reuniones públicas para defender nuestros intereses y sólo así haremos respetar nuestros derechos. Debemos exigir pureza en la administración de nuestros dineros, la más estricta economía y reducción en los gastos. Debemos exigir una rebaja en los impuestos muni-

CONCURSO INTERNACIONAL

**Kodak**de \$ 100,000 oro americano  
PARA LOS AFICIONADOS A LA FOTOGRAFIA

Informes en la

**LIBRERIA LEHMANN**  
(SAUTER & Co.)

Apartado 147.

Teléfono 2040

## Palabra Divina



### Domingo de Ramos

La de esta dominica es del capítulo XXI, versículos 1 al 9 según San Mateo.

En aquel tiempo, acercándose Jesús a Jerusalén, luego que llegaron a la vista de Betfage, al pie del monte de los Olivos, despachó a dos discípulos diciéndoles: Id a esa aldea que se ve enfrente de nosotros, y sin más diligencia encontraréis una asna atada y su pollino con ella; desatadlos, y traédmelos. Que si alguno os dijere algo, respondedle que los ha menester el Señor, y al punto os lo dejará llevar. Todo esto sucedió en cumplimiento de lo que dijo el Profeta: decid a la hija de Sión; mira que viene a ti tu Rey lleno de mansedumbre, sentado sobre una asna y su pollino hijo de la que está acostumbrada al yugo. Idos los discípulos, hicieron lo que Jesús les mandó, y trajeron el asna y el pollino, y los aparejaron con sus vestidos, y le hicieron sentar encima. Y una gran muchedumbre de gentes tendían por el camino sus vestidos; otros cortaban ramos u hojas de los árboles, y los ponían por donde había de pasar. Y tanto las gentes que iban delante, como las que venían detrás, clamaban diciendo: Hosanna, salud y gloria al Hijo de David; Bendito sea el que viene en nombre del Señor; Hosanna en lo más alto de los cielos.

### REFLEXION

Es Jesucristo el Rey de las almas. Desgraciadamente el día no se quiere reconocer su soberanía. Mas nosotros, como las turbas que le aclamaron en su triunfal entrada en Jerusalén, debemos depurar nuestros vestidos, esto es, nuestros malos hábitos, cortar los ramos de nuestros apetitos, recibir a Jesús como el Rey de nuestras almas, de nuestras familias y de las sociedades, bendiciéndole sin cesar con santas acciones, y saludándole a cada momento con estas palabras: Hosanna al hijo de David; bendito sea el que viene en el nombre del Señor.

cipales, pues en estos tiempos que son de penuria para todo el mundo, en que la propiedad urbana, además de estar casi toda hipotecada, ha sufrido una desvalorización considerable, los alquileres por el suelo y el comercio en bancarrota, no se justifica el mantenimiento de los actuales impuestos que por lo excesivos ya se han convertido en una carga insostenible que pesa demasiado sobre las espaldas de este sufrido pueblo.

No debe ni la Comunidad ni el Congreso permitir la contratación de nuevos impuestos mu-

nicipales. Con las cuantiosas rentas que percibe el Municipio, habiendo orden y economía, hay con qué hacer trabajos, no de lujo, sino de saneamiento.

Se impone la necesidad de hacer una cuidadosa revisión de toda la legislación en materia municipal, para aclarar puntos dudosos de las leyes y simplificar la administración. El caos existente en la legislación es otra de las causas de los abusos que cometen ciertos funcionarios municipales, especialmente en el cobro de algunos tributos en que se aplican leyes nulas.

Unos contribuyentes

## ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Gran variedad de Cámaras fotográficas de las mejores marcas Kodak, Zeiss Ikon y Voigtlander. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.

Todas las películas compradas en esta casa se desarro'lan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos. — LIBRERIA ALSINA Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

## TALLER DE CARPINTERIA

Situado frente a la plazoleta del Pacífico en el Aserradero de Giustiniani

Fabricación de puertas, ventanas, muebles, bancas para iglesias, etc. PRECIOS MODICOS — Teléfono No 2067

## Gran oportunidad

Se vende en ₡ 2,000 una bóveda en muy buenas condiciones a 50 varas de la puerta de entrada del Cementerio Geueal. Está valorada en ₡ 5,000. Informes en esta Redacción Teléfono 3131.

# Anuncie en este diario

Tribuna libre

# Hay que saber quién es el deudor y quién el pecador que debiera arrepentirse

Nada menos que nueve largos artículos con el título: «La falta de Sanción como principal causa de tanta delincuencia» fueron publicados en este periódico.

Comprendiendo, desde el principio de su lectura, que no eran escritos con un elevado propósito sino que representaban un nuevo desahogo personal, nos propusimos dedicarles unas cuantas frases, tan pronto se terminara la serie.

Han pasado muchos días y no hemos llegado a encontrar la anunciada continuación ni la terminación con el nombre del autor.

Hemos aguardado ya suficiente y queremos que el articulista sobre «falta de sanción» tome nota una vez más que estamos siempre alerta y siempre listos a defendernos de los ataques que se nos dirijan, velados o indirectos.

Los escritos a que nos referimos son un ataque cruel contra la Justicia de esta República. Esa furia personalista en nada puede afectar el buen nombre de

los atacados. Lo que en realidad sucede es que los jueces y magistrados costarricenses, que han tenido que ocuparse de ciertas acusaciones, están para hacer justicia, y también sanción cuando así corresponde, pero no pueden prestarse para ser instrumento de la cólera de quienes los ciega la pasión.

Es demasiado atrevimiento referirse al «temor de Dios» y a la «moral cristiana» cuando cabalmente de ello se hace sangrienta mofa. Y esto decimos porque la verdadera moral cristiana no dice, como parece pretender el articulista en referencia: «Amarás a tu prójimo y aborrecerás a tu enemigo» sino muy por el contrario y de acuerdo con nuestro Señor Jesucristo: «Amad a vuestros enemigos, bendecid a los que os maldicen, haced bien a los que os aborrecen, orad por los que os ultrajan y os persiguen. Porque si amareis a los que os aman, ¿qué recompensa tendréis?» La verdadera moral cristiana no es para pregonarla ni para falsas ostentaciones. Con ella está ínti-

mamente ligada la caridad del que es sufrido, del que no es envidioso, del que no hace sinrazón y no injuria, del que no se irrita ni piensa mal. El que pretende ser cristiano y no practica sinceramente la caridad está muy lejos de serlo, pues recuérdese que está escrito: «Y si tuviese profecía y entendiese todos los misterios y toda ciencia y tuviere toda la fe de tal manera que traspase los montes, y no tenga caridad, nada soy».

El escritor que nos permitimos criticar no tiene derecho para juzgar el honor ajeno como él lo hace. Ese es el temor de Dios de que se trata? ¿Qué barbaridad, exclamamos nosotros! Sobre ese particular, deseáramos saber cómo contesta ese señor a esta pregunta de la Sagrada Escritura: «¿Tú quién eres que juzgas al siervo ajeno?»; para su señor está en pie, o cae, más se afirmará, que poderoso es el Señor para afirmarle. ¿Se quiere que haya sanción que no haya silencio? Estamos de acuerdo y dispuestos a que los asuntos de que se trata sean tratados a toda luz.

Hay acusaciones que de por sí solas son la mejor defensa del acusado. Se desconfía de los Tribunales de Costa Rica, quizá se quiere pretender que no se tiene dinero suficiente para recurrir por la prensa a un gran juez como lo es la opinión pública. Pues podría someterse entonces a un Tribunal ad hoc compuesto por tres personas que no puedan estar entre los que el famoso escritor sobre «falta de sanción» y «moral cristiana» cuenta como partes de una fantástica conjuración del silencio. ¿Podría confiar con tal fin nuestro oponente en la equidad e imparcialidad de tres de los buenos ministros de Cristo, residentes en San José?

No se trata de arruinar a nadie ni de cobrar dinero, pero sí hay que saber quién es el deudor y quién el pecador que debiera arrepentirse. Seguros de nuestra causa, no tememos al contrario en ningún terreno.

«Hombre de Honor.»

## Anunciar

es vender

## Pulpería y Cantina Los Angeles Laureano Carro Scs.

Importación directa de vinos y conservas españolas  
San José. C. R. — Ventas al por mayor y detal — Teléfono 3054

Avisamos a nuestros apreciables favorecedores, que hemos recibido ultimamente una gran cantidad de latas y frutas para los días santos.

Salmón del Monte y Mariposa, Salmones colorados de la casa Albo Cougrio, Besugo, Merluza, Calamares finos, Langosta, Atún, Sardinas finas, en todo tamaño. Gran surtido en frutas españolas, galletas. Especialidad en los mejores vinos dulces y blancos de

### JEREZ y MALAGA

Visite nuestra casa que será bien atendido ninguna casa en el barrio compite con nosotros ni en precios ni gentileza.—Calle 12.

## DE CARTAGO

De gravedad

La gravedad que la última hora se ha presentado en doña Manuelita García v de Meza ha causado una verdadera alarma en la familia Meza. El lecho de la apreciable señora se encuentra rodeada de sus dos únicas hijas Ana María y María Cristina, quienes a minutos ven aproximarse la separación de una madre. Quiera el Cielo, que perdure un poco más tiempo a su lado para consuelo de la afligida familia.

En mal estado

Gran número de alcantarillas se encuentran en mal estado. Las aguas permanecen estancadas y en estado de putrefacción. Llamamos la atención a quien corresponda su composición y evitarnos la propagación del trancazo.

Se hace necesario

Veríamos con agrado que la Policía de Higiene no espere que se le esté recordando una obligación que está en el deber cumplirla siquiera una vez por mes. La revisión de pesas y medidas, ya que algunos comerciantes poco escrupulosos venden y pesan sin conciencia.

Atención

Algunos propietarios de fincas de pueblos, se han tomado la libertad de sacar las cercas en línea recta, tomando fajas de terreno de propiedad municipal. En esto pueden sacar provecho las municipalidades y síndicos, vendiendo estas fajas o expropiándolas si acaso no les con-

## Lea esta interesante carta

de un Médico distinguido que lo receta diariamente.

Por este medio me es muy grato hacer constar que he usado el HEMO TROFAN en casos de debilidad general y anemias secundarias, habiendo obtenido un resultado muy satisfactorio en el índice de Hemoglobina y aumento de glóbulos rojos.

HEMO TROFAN puedo recomendarlo como un magnífico reconstituyente

DOCTOR ALFONSO ACOSTA  
Médico y Cirujano de la Real Universidad de Bonn, Alemania.

venza. Si les es útil esta nota pueden ponerla en ejecución.

Enfermito

No son pocas las tribulaciones creadas en la casa de don Nabor Campos Martínez en vista de la gravedad de Nabor Campos hijo, atacado de fiebre tifoidea. Las consultas médicas en estos casos hacen preveer desenlaces fatales; pero supo nemos que «Buco» como familiarmente le llamamos, no está en ese número, que son nuestros deseos.

Café con maíz

No hay el por qué de ser que estos tiempos de baratura del grano de oro, se le mezcle con maíz, como en tiempo de su alto precio. Esperamos que la Municipalidad tan interesada en lo que tañe al bien del pueblo, tomará a pecho este tema de capital importancia.

Corresponsal

## Anunciar es vender

En Heredia encontrará Ud. el

Gabinete Dental Eléctrico

**Dr. J. Guillermo Meza**

Cirujano Dentista

Unidad Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces, lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores.

Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$ 20 00.—Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del señor Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono No. 34. — A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELÉFONO 3084 • APARTADO 51

## Colorantes SUNSET

20 colores distintos



TIENEN TODA CLASE DE TELAS SIN DAÑARLAS

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

## Usted no ignora

como no puede ignorar ningún constructor, que la buena estructura de una obra depende de las maderas que se empleen, y para ello hay necesidad de escojerlas. Use las inmejorables y bien recomendadas

**M A D E R A S**

que mantiene constantemente en su Depósito y Aserradero

**Ramón León h.**

y habrá dado con el secreto del éxito en la construcción. Si desea ser atendido con prontitud y a satisfacción, llame a los TELEFONOS números

3115 Aserradero -- 3032 Depósito

## Cultos Religiosos en la Parroquia La Merced

Domingo 29 de marzo a sábado 4 de abril de 1931

Domingo 29 (De RAMOS)

Misas: 5, 6, 7, 8 y 10. No habrá pláticas.

REUNIONES: 2-3 p. m. Asociaciones de la PRO-PAGACION de la FE y la Santa Infancia.

6½-7 Conferencia de San Vicente de Paul para socorro de los pobres.

7 p. m. Rosario, Catecismo de adultos, Bendición.

Lunes santo (30)

5½ Misa cantada en honor del SANTO ROSTRO, aplicada por los devotos, y EJERCICIO a continuación.

7 hs. Misa cantada aplicada por la finada Zoila Sandoval de Lobo.

7 p. m. Rosario solemne en honor del Santo Rostro de Nuestro Señor Jesucristo.

JUEVES SANTO (2 de abril)

6 hs. Misa Solemne y luego Procesión al Santo Monumento. La Cofradía del Santísimo debe hacerse un deber de asistir con sus insignias y en cuerpo a esta Procesión y la del Viernes Santo.

Se dará Santa Comunión antes y a la media Misa.

7 p. m. Oficios litúrgicos de Lavatorio.

Durante el día hasta las 5½ p. m. se hará la inscripción de los caballeros que quieran hacer la Adoración Nocturna. No se admiten ni inscripciones ni caballeros que quieran llegar a última hora. Orden debe haber y disciplina en todas las cosas.

A las ONCE de la noche, se permitirá la entrada a la iglesia a señoras y caballeros que quieran hacer la HORA SANTA SOLEMNE.

VIERNES SANTO (3 de abril)

6 hs. Oficios solemnes.

2 p. m. Sermón sobre la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo y Ejercicio Solemne de las SIETE PALABRAS delante de la Santa Imagen del Señor de la Agonía.

SABADO SANTO (4 de abril)

6 hs. Oficios y Misa. Habrá agua bendita para repartir a los fieles.

Santa Comunión se dará en la Santa Misa e inmediatamente después.

Nota: Durante la Semana Santa no habrá Catecismo.

## Origen de la Semana Santa

En el año de 1884 el famoso arqueólogo italiano Francisco Gamurrini sorprendió el mundo científico con un interesante hallazgo, echando por tierra una serie de hipótesis de historiadores y arqueólogos—para no hablar de un sinnúmero de piadosas leyendas—, acerca del origen de la mayor parte de las solemnidades con que la Iglesia conmemora cada año la Pasión y Muerte de Jesucristo. Gamurrini halló y publicó un antiguo documento escrito a fines del siglo cuarto por la sabia española «Eteria de Gallacia», la cual asistió en el año de 385 a la celebración de la Semana Santa en Jerusalén. En su libro, conocido hoy día bajo el título de «Peregrinatio Silviae», refiere las solemnidades con que en aquel año San Cirilo, obispo de Jerusalén, conmemoró la gran tragedia del Gólgota. Gracias a este antiguo escrito, nuevamente publicado por Gamurrini en 1888 y por Geyer en 1898, sabemos con toda claridad que los mismos Santos Lugares de Jerusalén dieron ocasión a una porción de cere-

monias significativas de la Semana Santa, que se comunicaron gradualmente a toda la Iglesia, la cual tuvo que cambiarlas frecuentemente, acomodándolas a los diferentes tiempos y lugares, conservando, no obstante, la idea fundamental.

Hay que tener en cuenta que después de la destrucción de Jerusalén en el año 70 de nuestras era, los Lugares Santos quedaron bajo el dominio de los romanos, enemigos acérrimos del Cristianismo. En 313 el emperador Constantino, dió libertad a los cristianos, y Santa Elena, la madre de Constantino fué personalmente a Palestina para desenterrar el culto pagano de los Lugares Santos y establecer allí la religión del Crucificado. Luego se levantaron en Jerusalén varios magníficos templos, como el del Santo Sepulcro y el del Monte de los Olivos; y los cristianos de todo el mundo principiaron a visitar aquellos sitios privilegiados, sobre todo durante la Semana Santa; que en el año 385 se celebró ya con pompa extraordinaria.

## De la Semana..

Viene de la primera plana pasión y muerte del Salvador.

P. ¿Por qué se guarda el Jueves Santo una Hostia grande consagrada?

R. El Jueves Santo se guarda una Hostia grande consagrada: 1º para que se tributen especiales adoraciones al Sacramento de la Eucaristía el día en que se instituyó; 2º para que pueda completarse la liturgia el Viernes Santo, en que el sacerdote no consagra.

P. Por qué el Jueves Santo después de la Misa se desnudan los altares?

R. El Jueves Santo después de la Misa se desnudan los altares, a fin de representarnos a Jesucristo despojado de sus vestidos para ser azotado y puesto en Cruz; y enseñarnos que, para celebrar dignamente la Pasión, hemos de despojarnos del hombre viejo, que son todos los afectos mundanos.

P. ¿Por qué se celebra el lavatorio de los pies el Jueves Santo?

R. El Jueves Santo se hace el Lavatorio de los pies: 1º para renovar la memoria de aquel acto de humillación con que Jesucristo se rebajó a lavar los pies a sus Apóstoles; 2º porque El mismo exhortó a los Apóstoles, y en ellos a los fieles, a imitar su ejemplo, 3º para enseñarnos que hemos de limpiar nuestro corazón de toda mancha y ejercitar unos con otros los oficios de la caridad y humildad cristiana.

P. ¿Por qué el Jueves Santo van los fieles a visitar al Santísimo Sacramento en muchas iglesias, en pública procesión o en particular?

R. El Jueves Santo van los fieles a visitar el Santísimo Sacramento en muchas iglesias, en memoria de los dolores que sufrió Jesucristo en muchos lugares, como el Huerto, en la casa de Caifás, Pilato y Herodes, y en el Calvario.

P. ¿Con qué espíritu han de hacerse las visitas del Jueves Santo?

R. El Jueves Santo han de hacerse las visitas, no por curiosidad, costumbre o pasatiempo, sino con sincera contrición de nuestros pecados, que son la verdadera causa de la pasión y

### Para Semana Santa

Especialidades en latería

A PRECIOS BARATOS

Salmón rojo - Atún en limón

Almejas a la bordalesa - Caviar

Ruso - Langosta del Canadá -

Petit pois en mantequilla - Sardin

dinas en escabeche - Sardin

Chica Pica - Calamares rellenos

- Merluza en aceite.

EL AGUILA DE ORO

PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

## De Guadalupe

(Un ruego a la autoridad)

Aun cuando hubiéramos preferido no decir nada del triste suceso ocurrido en la madrugada del martes pasado, en esta ciudad, no resistimos la tentación de hablar de él. Porque es triste y muy doloroso que un pueblo pacífico y trabajador como el nuestro, se sacuda con un suceso como el que sólo empujado por las circunstancias, obligó a un hombre honrado, servicial y de magníficos antecedentes, a dar en tierra, en su propia casa, con la vida de un asaltante.

Hace poco, si mal no recordamos, en El Pozo, y en idénticas circunstancias, cayó para siempre el prófugo Barquero. Y seguirán

cayendo malhechores al golpe recio de la vindicta pública, cuando se sienta sólo y sin la necesaria protección de la autoridad, cuyo primer mandamiento civil es éste: velar celosamente por la vida y por la propiedad.

Pero estos acontecimientos fatídicos ¿no nos están como diciéndonos, que la lenidad de quienes deben velar por la vida y por la propiedad, ya raya en lo indecible? No es este el caso del padre de familia que cometiendo su hijo malas acciones le castiga con ramas de pacaya o no le castiga?

Juramos por nuestro honor que nosotros nos dimos cuenta, en alguna ocasión, de que el presidio de San Lucas era visitado dos y tres veces en un lapso no mayor de dos años, por «pájaros» que ora robaban sacos de carbón, gallinas, sin recordar que otra chuchería, como no fuera la misma hambre pretextada por un fácil y visible robo.

El abnegado y valiente sacerdote—con alma de apóstol, don Salomón Valenciano que fué comandante del presidio de San Lucas, podría decir si estas nuestras palabras son ciertas o no.

Pero no vamos ahora a hablar de la regeneración que imprimió ese hombre fuerte en aquel lugar infernal, ni de su método verdaderamente maravilloso, que logró convertir un presidio en una escuela, aún cuando trabajaba solo, sin policías (muy mal pagados y muy enfermos) y sin siquiera segundo comandante.

Ya habrá tiempo para hablar en otra ocasión de lo que significa esa isla en la vida expiatoria criminal del país.

Querriamos ahora, por el buen nombre de nuestra patria, por humanidad, pedirle al Supremo Gobierno se despojara de esa rama de pacaya que se gasta para castigar a los malhechores.

En nuestro país, gracias a Dios, no hay hambre; mentira que el ladrón de cuyas manos se cayó una lata de galleta, despertando así al dueño de la pulpería «La Goicoechea», tuviese hambre.

Lo que hay aquí es «piaras de malhechores» vegetando por gusto y sin temor, ¡qué va de Dios! de la autoridad, porque ésta ya no castiga o castiga con ramas de pacaya.

Lean, señores, por caridad, la obrita del General Villegas, en que narra cómo purificó aquella república centroamericana, ya en tiempos muy idos, y pueda que algo se aprenda y algo se ponga en práctica.

Ha sido necesario encontrar la ley para refrenar la audacia de los hombres malos, a fin de que los que quieran vivir bien estén seguros, máxime porque no hay animal más malvado que el hombre sin Dios y, por ende, sin ley. (Así, Savonarola.)

Un Guadalupeño

Anunciar es vender

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA